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LE PAYS

Dans le cadre de la Semaine de 
l’intégration, la municipalité de 
Riom-ès-Montagnes a reçu, 
jeudi 19 octobre dernier, la visite 
du Préfet du Cantal, Laurent Bu-
chaillat, à l’invitation de l’asso-
ciation Aurore, un an après 
l’accueil de réfugiés sur la com-
mune.  
Ils étaient nombreux ce jeudi 
19 octobre, réunis autour du Préfet 
du Cantal, Laurent Buchaillat, pour 
évoquer l’intégration depuis un an 
déjà, de réfugiés dans la commune 
de Riom. L’association Aurore, 
d’une part, qui leur offre un accom-
pagnement global, mais aussi des 
bénévoles riomois, qui les ont pris 
sous leur aile, les ont aidés dans 
l’apprentissage de la langue et les 
codes de la société française no-
tamment, des représentants des 
enseignants, qui ont pris en charge 
la scolarité des enfants, de Mme 
Myriam Savio, de la DDETSPP et 
des élus dont M. le Maire et Annie 
Dumont, adjointe en charge des 
affaires sociales, très impliquée 
dans l’accueil de ces nouveaux ha-
bitants.  
Ces nouveaux habitants, après 
l’arrivée déjà d’une jeune Ukrai-
nienne, ce sont des Centrafricains 
et des Congolais, arrivés en 
France avec le statut de réfugiés, 
qui ont donc déjà obtenu une pro-
tection internationale, et “dont la 
France, comme tous les pays eu-

ropéens, s’est engagée à accueil-
lir, accordant sa protection aux 
personnes menacées dans leur 
pays”, a d’abord expliqué le préfet.   
Mais la longue route de l’intégra-
tion a dû se faire, et c’est grâce à 
l’action collective des Riomois que 
celle-ci, depuis un an, aboutit peu 
à peu. D’abord, celle de l’associa-
tion Aurore, qui les suit et les en-
cadre dans leur vie quotidienne, 
administrative, l’accès à la santé, 
l’ouverture des droits et la scolarité 
des enfants. Puis, celle des béné-
voles, qui les ont accueillis à bras 
ouverts, aidés, et notamment à l’in-
vestissement de Bernard Schoenk-
necht, qui, bénévolement, propose 
des cours de français. “C’est diffi-
cile, car il y a des disparités en 
termes de connaissances, et que 
je ne suis pas un professeur pro-
fessionnel.”, s’est-il exprimé.  Et 
enfin, celle de la communauté édu-

cative, qui, par la voix d’Alex Des-
sens, principal du collège Georges 
Bataille, a pu exprimer elle aussi 
ses propres difficultés. “Cela n’a 
pas été simple et il a fallu faire 
preuve d’inventivité. On n’a pas eu 
de moyen spécifique pour mettre 
en œuvre ces cours et notamment 
sur les enjeux de l’orientation 
après la 3e.” 
 
“C’est toute une communauté 
qui se mobilise” 
Conscient de ces difficultés, le 
Préfet a tout de même souligné 
l’effort collectif, le bon accueil, et 
l’importance que cela représente 
pour une intégration réussie. ”Avec 
l’action de la municipalité et des 
bénévoles, l’asile prend tout son 
sens, et c’est notre devoir collectif 
de lui donner tous les moyens pour 
une intégration réussie. Nous 
avons des progrès à faire encore, 

notamment sur les cours de fran-
çais”, a-t-il avoué, avant de 
s’adresser directement aux réfu-
giés : “ Mais c’est toute une 
communauté qui se mobilise et 
pour vous, j’espère une nouvelle 
vie dans laquelle vous allez vous 
épanouir. Ayez conscience que si 
les bénévoles vous apportent 
beaucoup, vous apportez aussi 
beaucoup aux bénévoles. C’est 
dans l’échange humain que l’on 
peut faire beaucoup de choses. 
Vous apportez aussi à votre so-
ciété d’accueil, par vos valeurs et 
vos compétences”.  
Les bénévoles voudraient mainte-
nant en faire plus pour leur propo-
ser des activités et des sorties, qui 
pourraient aider encore davantage 
à leur intégration. C’est en tout cas 
le constat de Bernard Schoenk-
necht. “Trouver une activité permet 
du lien social, leur faire découvrir 
le territoire leur permet de s’y inté-
grer. Ce qui m’a beaucoup touché, 
ce sont les yeux émerveillés d’un 
enfant quand on lui a fait faire un 
tour en voiture...”   

Le préfet salue l’intégration des réfugiés, un an après leur arrivée 

Le préfet a rencontré élus, bénévoles, enseignants mais aussi les réfugiés eux-mêmes. 

“les enfants ont pu aller à l’école”
“Je suis arrivé ici en 2022, avec ma 
famille”. Dans un très bon français, 
qu’il a pu travailler avec Bernard 
Schoenknecht, Valentin, réfugié cen-
trafricain, a tenu à remercier son 
équipe encadrante.  
“Les enfants ont pu aller à l’école, 
c’est très important. Merci à Bernard 
et à Marie [Parent, salarié de l’asso-
ciation Aurore, ndr]”. 
Depuis son arrivée, Valentin a pu tra-
vailler et espère prochainement pou-
voir passer le code de la route.   Valentin, arrivé en 2022 de Centrafrique.

“Vous nous aVez bien accueillis”�

Pascal, réfugié congolais, a lui aussi 
exprimé dans un français impeccable 
sa gratitude. “Je suis arrivé le 24 jan-

vier avec ma famille. Je suis content 
d’habiter dans le Cantal car vous 
nous avez bien accueillis. Merci au 
préfet de venir nous voir. Merci à l’as-
sociation Aurore de nous avoir aidés 
et de nous avoir mis en relation avec 
les bénévoles et Bernard, qui nous 
rend plein de services, nous aide et 
se consacre à nous. Merci monsieur 
le maire et Annie. C’est grâce à vous 
et au gouvernement français qui a ac-
cepté qu’on vive ici en France. ” 

Pascal, réfugié congolais.

La mairie recherche des personnes 
prêtes à mettre à disposition un jar-
din pour que les réfugiés puissent 
travailler la terre - activité importante 
dans leur culture - dans le secteur 
de la rue du 11-Novembre. Contac-
ter la mairie au 04.71.78.04.82.
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les participants se sont surpassés et l’objectif est dépassé pour le 24h trail

Les 24h Trail & Rando se sont 
tenus vendredi 20 et samedi 21 oc-
tobre, sous des conditions météo-
rologiques difficiles. Malgré cela, 
les résultats sont plus que positifs, 
dépassant l’objectif que s’étaient 
fixé les membres de la section 
trail. 
Il fallait être courageux, vendredi 
20 octobre dernier pour prendre le 
départ du 24h Trail & Rando. Sous la 
pluie et le vent, les coureurs se sont 
élancés, de nuit, sur un parcours 
boueux, pour faire le plus de boucles 
possibles de 7 km, chaque tour rap-
portant 5 € à l’association ASM SOS, 
qui favorise le bien-être des enfants 
malades et hospitalisés. Mais au vu 
des conditions météo de la nuit, l’af-
fluence des coureurs n’était pas à la 
hauteur de l’an passé et, au matin, 
l’inquiétude se lisait dans les yeux 
des membres de la section Trail de 
l’association Vie et Montagnes, orga-
nisatrice de l’événement, en regar-
dant sur l’écran installé au gymnase 
le nombre de boucles effectuées. 
Peu, par rapport à l’an dernier à la 
même heure.  
Mais heureusement, la journée du 
samedi a largement rattrapé ce re-
tard. Les éclaircies aidant, les petits 
déjeuners proposées par les associa-
tions, les repas, l’arrivée de randon-
neurs et le retour des coureurs qui 
s’étaient arrêtés pour la nuit, ont per-
mis de relancer la machine. Les deux 
marches pour enfant ont elles aussi 
connu un joli succès, et c’est en défi-
nitive, grâce à la mobilisation de tous, 
que les membres de la section trail 
l’ont annoncé lors de la remise des 
prix : l’objectif qu’ils s’étaient fixés de 
1 000 boucles a été franchi, avec 
1 010 boucles effectuées ! Une cen-
taine de plus que l’an passé, soit 
7 412 km parcourus en 24h par les 
coureurs et randonneurs. Le record 
est égalé avec 18 boucles, effectuées 
par le vainqueur, Nicolas Ménager. 
La coordination des associations a 
cette fois encore été à la hauteur, 
avec la présence notamment du 
Boxing club, de l’Omaf, de la zumba, 

de l’ORCR, de R’Dance, du Gen-
tiane Multisports, du Badminton Club 
Riomois, du Club d’escalade, de 
l’Amicale Bouliste, du Ski Club, des 
Tournesols, du Quad et Moto Gen-
tiane, des Sapeurs-pompiers, du 
Judo club, de l’Amicale Laïque, des 
Gazelles et de l’Atelier de Musique 
de Menet. Si les chiffres ne sont pas 
encore connus, cette collaboration 
associative et sportive permettra 
sans doute de battre un autre re-
cord : celui des fonds qui seront re-
versés à ASM SOS. La Section trail 
tient à remercier ses bénévoles pour 
leur investissement malgré la météo, 
ainsi que les partenaires, pour le fi-
nancement des boucles. Cette 
année encore, la Section a réussi à 
fédérer beaucoup d’acteurs sur 24h, 
pour une même cause avec une am-
bition plus grande, mais bel et bien 
atteinte. 

1010 boucles ont été effectuées.

Hommes 
1er : Nicolas Ménager (18 boucles) ; 2e : Olivier Soily (16 boucles) ; 3e : Syl-
vain Vincent (14 boucles). 
Femmes 
1re : Blandine Lopes (13 boucles) ; 2e : Audrey Ribes (10 boucles) ; Murielle 
Ferrand (10 boucles). 
Rando 
1er : Pascal Guérin-Gombert (13 boucles) ; 2e : Marjorie Courageux (10 bou-
cles).

Classements
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compte-rendu du conseil municipal du 12 octobre 2023
Le conseil municipal s’est réuni jeudi 
12 octobre dernier en mairie de 
Riom-ès-Montagnes.  
SUBVENTION COMPLÉMENTAIRE 2023 
À l’unanimité des membres présents, 
le conseil municipal décide d’attribuer 
une subvention exceptionnelle à la 
section trail Vie et Montagnes pour 
l’organisation des 24h Trail, à l’OMAF, 
pour l’organisation du 100e anniver-
saire de la Rosière, et au club Quad 
et Moto Gentiane. 
ATTRIBUTION MARCHÉ - AMÉNAGEMENT 
DE LA RUE DU BOIS DE LA TOURNE, 
TRANCHE 1 
Le conseil municipal à l’unanimité, a 
signé le marché relatif à la tranche 1 
des travaux d’aménagement du Bois 
de la Tourne (jusqu’à l’allée des Bou-
tons d’or et de l’allée des Lilas jusqu’à 
l’allée des Tulipes), avec l’entreprise 
Cymaro (Massiac) pour un montant 

total de 364 900 € HT. Le démarrage 
des travaux pourrait intervenir en jan-
vier.  
TRAVAUX DE RÉHABILITATION DES RÉ-
SEAUX DE COLLECTE DU SYSTÈME D’AS-
SAINISSEMENT COLLECTIF - 2E TRANCHE 
Les élus ont présenté les notes tech-
niques du maître d’oeuvre de l’expert 
technique choisi par la commune et 
ont décidé à l’unanimité de ne pas ré-
ceptionner les travaux en raison d’un 
trop grand nombre de non conformi-
tés, de demander leur reprise et d’ap-
pliquer des pénalités de retard.  
DESTINATION DES COUPES DE L’EXERCICE 
2024 
Le conseil municipal a décidé de fixer 
les coupes de bois de l’exercice 
2024, sur proposition de l’ONF, en 
forêt de Journiac (99 m3) et Riom 
(300 m3 et 70 m3).   
AVENANT N°3 AU MARCHÉ DE PRÉPARA-

TION ET FOURNITURE DES REPAS À LA 
CANTINE SCOLAIRE - RÉVISION TARIFAIRE 
ANNUELLE 
Le maire a expliqué au Conseil que 
les Halles Solanid vont procéder à 
une augmentation de 20 centimes 
TTC sur le prix des repas de la can-
tine. Le conseil municipal, a décidé 
de ne pas modifier la grille tarifaire 
des repas aux familles et donc de 
prendre à sa charge cette augmenta-
tion.  
CERTIFICATION DE LA GESTION DURABLE 
DE LA FORÊT D’UNE COLLECTIVITÉ PU-
BLIQUE POUR UNE DURÉE DE 5 ANS 
Le conseil a approuvé le renouvelle-
ment de l’adhésion au processus de 
certification PEFC afin d’apporter aux 
produits issus de la forêt communale 
les garanties éventuellement deman-
dées par les industriels, les négo-
ciants et les consommateurs, 

concernant la qualité de la gestion 
durable.  
LOCATION DE PARCELLE AGRICOLE - 
EXERCICE 2023-2025 
Le conseil municipal a donné son ac-
cord à la location de parcelles agri-
coles, propriétés communales, dans 
le cadre d’une convention d’occupa-
tion.  
DÉSIGNATION D’UN RÉFÉRENT DÉONTOLO-
GIQUE POUR LES ÉLUS LOCAUX 
Le conseil municipal a retenu Mme 
Chloé Maisonneuve en qualité de ré-
férent déontologique pour les élus lo-
caux.  
ADOPTION DU RAPPORT SUR LE PRIX ET 
LA QUALITÉ DU SERVICE PUBLIC D’ASSAI-
NISSEMENT COLLECTIF 2022  
Le conseil municipal a approuvé le 
rapport sur le prix et la qualité du ser-
vice public d’assainissement collectif.

Lundi 16 octobre dernier, un rassem-
blement s’est tenu devant la mairie 
de Riom-ès-Montagnes en hommage 
à Dominique Bernard, professeur as-
sassiné vendredi 13 octobre dernier, 
dans un lycée d’Arras. Une initiative 
de la municipalité, à l’appel de l’As-
sociation des Maires de France, pour 
s’unir contre le terrorisme qui a de 
nouveau frappé notre pays.   
Une quarantaine de personnes, dont 
de nombreux enseignants des écoles 
de Riom et du collège Georges Ba-
taille, étaient présentes, autour du 
Maire, François Boisset et de Valérie 
Cabécas, présidente de la Commu-

nauté de communes du Pays Gen-
tiane. Le maire a eu une pensée pour 
les proches du professeur, ses élèves 
et collègues, mais aussi pour toute la 
communauté enseignante. “Aucune 
cause ne peut justifier de telles atro-
cités, s’est exprimé le maire. L’école 
et les enseignants sont de nouveau 
agressés parce qu’ils incarnent la laï-
cité, la transmission des principes qui 
fondent cette nation”. En ce sens, 
François Boisset a aussi évoqué le 
souvenir de Samuel Paty, lui aussi 
tué par un fanatique religieux, il y a 
trois ans jour pour jour. Une minute 
de silence a été respectée. 

les riomois se sont rassemblés pour rendre 
hommage à dominique bernard

Une quarantaine de personnes se sont réunies sur la place de la mairie.

Chaque année, la municipalité de 
Riom-ès-Montagnes offre aux per-
sonnes de plus de 70 ans un repas 
de fête, avant Noël. Cette année, 
celui-ci se déroulera le samedi 9 dé-
cembre prochain à midi au gymnase, 
et sera animé par Sylvie Pullès.  
Les personnes concernées recevront 
prochainement une invitation par 

courrier. Dans un souci d’organisa-
tion, il est demandé de confirmer ou 
non votre présence le plus rapide-
ment possible par retour de courrier 
en mairie.  
Il est possible de venir avec un ac-
compagnant (qui devra, lui, s’acquit-
ter du tarif du repas).   

repas des aînés :  
les inVitations enVoyées prochainement 

Le repas des plus de 70 ans se tiendra le 9 décembre au gymnase. 
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les élèVes du sacré coeur nettoient leur commune

Cette année encore, les élèves de 
l’école du Sacré Cœur se sont réu-
nis pour ramasser les déchets au 
Coudert. Une initiative qui sensibi-
lise les jeunes aux questions envi-
ronnementales.  
Comme tous les ans, les élèves de 
l'école du Sacré Cœur ont montré 
leur intérêt pour l'environnement et 
tout particulièrement pour leur com-
mune. Ils se sont rendus sur la place 

du Monument pour y ramasser les 
déchets. Mais cette année, il y a une 
nouveauté : les maîtresses ont in-
nové en organisant un Spogomi (un 
nouveau sport qui nous vient du 
Japon, contraction des mots japonais 
"spo" qui signifie "sport" et "gomi" que 
l'on peut traduire par "déchets").  
Les élèves étaient répartis en 
équipes de cinq joueurs, de diffé-
rentes classes. Chaque équipe était 

munie d'un sac poubelle et chacun 
était équipé de gants. L'objectif de ce 
nouveau sport est de nettoyer notre 
environnement. Pendant plus de 
30 minutes, les enfants ont "quadrillé" 
la place à la recherche du moindre 
déchet. Mais le jeu ne s'arrête pas là. 
Il va falloir trier les déchets et les 
peser. En effet, ce ne sont pas les dé-
chets les plus lourds qui rapporteront 
le plus de points. Par exemple les 
mégots de cigarettes peuvent rappor-
ter plus de points qu'une bouteille en 
verre, pourtant plus lourde ! 
La journée ayant été chargée, le tri 
des déchets se fera prochainement. 
Nos petits citoyens sont ainsi sensi-
bilisés à une cause primordiale pour 
leur avenir. Ils ont aussi développé 
leur esprit d'équipe et la camaraderie 
puisque les plus grands ont été tout 
particulièrement attentifs aux plus 
jeunes durant le jeu. Sur le chemin du 
retour, l’école a eu la chance de ren-
contrer les anciens du Sacré Cœur 
qui venaient de se réunir Chez Pau-
lette. Ce fut l'occasion de prendre des 
nouvelles les uns des autres et de se 
dire que la rentrée s'est vraiment très 
bien passée !

Les élèves du Sacré Coeur ont ramassé les déchets, place du Monument.

les élèVes de ce2 de l’école pompidou ont découVert l’escrime

L'école Georges Pompidou a adhéré 
à l'Union sportive de l’Enseignement 
du Premier degré (USEP) et dans ce 
cadre, la classe de CE2 bénéficie 
d'un prêt de matériel pour une initia-
tion à l'escrime.  
Leur enseignante, Karine Boutoute-
Cubizolles, leur  a présenté ce sport 
ainsi que son vocabulaire, le salut, 
etc.  Ensuite à travers des petits ate-
liers, les enfants ont pu s'initier à la 
pratique de l'escrime sur les mois de 
septembre et octobre.  
Les élèves ont apprécié cette décou-
verte. Avec l’USEP, les élèves ont pu découvrir la pratique de l’escrime. 

ComitÉ DE jumELAgE

Le comité de jumelage organise sa-
medi 18 novembre à 19h à la Halle, 
une soirée Beaujolais nouveau. 2 € 
le verre. Repas : raclette-dessert et 
un verre de Beaujolais à 15 € (10 € 
pour les enfants de moins de 
12 ans). Réservations au 
04.71.78.01.09 ou 06.31.61.12.29. 

AquArELLE

Les jeudis de 14 heures à 
16 heures (hors vacances scolaires) 
plusieurs personnes se retrouvent 
pour faire du dessin, pastel, acry-
lique et diverses activités artistiques.  
Toutes les personnes intéressées 
sont les bienvenues pour intégrer le 
groupe.  
Renseignements : 04.71.78.18.70. 
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18 000 Voyageurs pour le gentiane express, un nouVeau record
L’année 2023 a été un très bon 
cru pour le Gentiane Express®. 
En effet, au mois d’octobre, les 
membres de l’associations des 
Chemins de Fer de Haute Au-
vergne ont fêté l’arrivée du 
18 000e voyageur de l’année. Un 
record qui promet une année 
prochaine remplie de projets 
suite à ce bel élan. 
Ils en espéraient 17 000, ils en 
sont déjà à plus de 18 000. Jeudi 
12 octobre dernier, le 18 000e 
voyageur de l'année est monté à 
bord du Gentiane Express®. Un 
nouveau record de fréquentation 
qui fait suite à celui de 2022 où 
16 800 visiteurs avaient pris place 
dans ce train touristique. "C'est un 
chiffre que nous ne pensions pas 
atteindre, explique Tristan Brohan, 
président de l'association. Cela 
nous fait chaud au cœur et montre 
que tous les efforts que nous 
avons mis en place sur la commu-
nication, la publicité et sur l'accueil 
des visiteurs ont payé. Ce chiffre, 
c'est le résultat d'un gros travail 
d'équipe de la part des bénévoles, 
des salariés mais c'est aussi le fruit 
des liens forts que nous avons 
avec l'office de tourisme Destina-

tion Haut Cantal et avec les élus", 
poursuit-il.  
 
Vers une réouverture de la ligne 
Bort-les Orgues/Riom 
Malgré une hausse importante du 
prix du gasoil qui a impacté forte-
ment l’association, ces résultats 
leur permettent également de ne 
pas augmenter les prix des billets 
pour l'année prochaine. “Nous al-
lons pouvoir envisager des projets 
de rénovation des voies en 2024 et 
la mise en place d'un passage à ni-

veau automatique en gare de 
Condat-Saint Amandin pour amé-
liorer la sécurité, qui reste notre 
priorité, ajoute Tristan. Cela permet 
de montrer aux élus le potentiel 
qu’aurait la réouverture en train 
touristique de la ligne Bort-les-
Orgues / Riom-ès-Montagnes”.  
Sur ce dossier, une rencontre a eu 
lieu en août avec Bruno Faure pour 
lui présenter le projet et voir les fi-
nancements auxquels l’association 
pourrait prétendre pour rénover la 
ligne. Autre bon signe, pour les 

Chemins de Fer de Haute Au-
vergne, plus de 15 nouveaux béné-
voles ont rejoint l'association cette 
année dont la moitié sont situés 
sur le Pays Gentiane. "Cela montre 
une envie pour les locaux de s'in-
vestir dans cette belle aventure hu-
maine que nous partageons depuis 
1994", se réjouit Tristan. L'année 
prochaine, l'association fêtera ses 
30 ans et organisera un week-end 
de festivité les 10 et 11 août à des-
tination du grand public.

Derrière l’équipe du train et Valérie Cabecas, le 18 000e voyageur, (un couple), a été immortalisé.

fermeture  
de la médiathèque

La médiathèque municipale sera fer-
mée pour cause d’inventaire des col-
lections le jeudi 30 novembre et 
vendredi 1er décembre. Une opéra-
tion nécessaire pour nettoyer les 
rayonnages, actualiser les données 
du catalogue et permettre de voir les 
manques ou les réajustements à ef-
fectuer pour moderniser les rayons. 

la marche bleue de l’ehpad a séduit les résidents 

Les résidents de l’Ehpad Brun Ver-
geade ont profité d’une belle journée 
de sortie samedi 7 octobre. En effet, 
à l’occasion de la Semaine Bleue - 
semaine dédiée aux personnes 
âgées et retraitées - le personnel de 
l’Ehpad, ainsi que les familles, les 
membres de l’association Les Tour-

nesols et quelques enfants, ont em-
mené 28 résidents pour une marche 
en centre-ville de Riom. Intergénéra-
tionnelle, cette “Marche Bleue” est 
une action parmi d’autres dans la se-
maine bleue, qui vise à informer et 
sensibiliser l’opinion publique sur la 
contribution des retraités à la vie éco-

nomique, sociale et culturelle, sur 
leurs préoccupations et difficultés. 
Depuis l’Ehpad, cette marche a 
conduit tout le monde jusqu’au cen-
tre-ville, vers la place la mairie puis 
du Monument. Au retour, des pâtisse-
ries ont été servis par des bénévoles.  

La marche a pris son départ de l’Ehpad jusqu’à la place du Monument. 
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Vendredi 10 novembre : pharmacie Courtes  
Du 11 au 17 novembre : pharmacie Courtes 
Du 18 au 24 novembre : pharmacie Pignol 
Du 25 au 30 novembre : pharmacie Courtes 
PPHARMACIEHARMACIE C COURTESOURTES  ÀÀ T TRIZACRIZAC : :  04 71 78 60 1304 71 78 60 13  
PPHARMACIEHARMACIE  P PIGNOLIGNOL  ÀÀ  R RIOMIOM  : 04 71 78 01 86  : 04 71 78 01 86   
MMÉDECINSÉDECINS : 04 : 04 71 78 71 78 00 00 1414

EtAt CiviL
NAISSANCES 
Le 02 octobre 2023 à Clermont-Ferrand de Gabriel PO-
MARAT dont les parents sont domiciliés à Riom-ès-Mon-
tagnes. 
 
Le 29 octobre 2023 à Saint-Flour de Thyam RAOUX dont 
les parents sont domiciliés à Riom-ès-Montagnes. 
 
 
DÉCÈS 
Le 03 octobre 2023 à Riom-ès-Montagnes de Madame 
DAST Régine, 77 ans, domiciliée 13 Rue du Lieutenant 
Cantournet à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 09 octobre 2023 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur 
BARBAT Jean Louis, 82 ans, domicilié à la Maison de 
retraite à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 03 novembre 2023 à Riom-ès-Montagnes de Mon-
sieur CUZOL Guy, 81 ans, domicilié 6, rue du Bois de la 
Tourne à Riom-ès-Montagnes.

Dans le cadre d’un projet in-
tergénérationnel avec l’Eh-
pad, les élèves du sacré 
coeur vont confectionner 
des recettes tout au long de 
l’année. Premier essai avec 
des tartes aux pommes.  
L'un des projets d'année de 
l'école du Sacré Cœur est de 
réaliser des recettes avec les 
résidents de l'Ehpad Brun Ver-
geade. Les objectifs sont de 
travailler en lecture, mathéma-
tique, vocabulaire, découverte 
du monde, mais aussi de 
créer de l'intergénérationnel 
avec les résidents. L’école a 
fait également le choix de re-
cettes du monde entier afin de 
faire un lien avec les jeux 
olympiques. Lundi 16 octobre 
(premier jour de la semaine du 
goût), les élèves sont donc 
allés à l'Ehpad pour réaliser 
des tartes aux pommes. Mal-
heureusement, les conditions 
sanitaires à l'EHPAD ne leur 
ont pas permis de réaliser leur 

projet comme il était prévu. Ils 
ont cependant fait leurs tartes 
aux pommes à l'école. La re-
cette avait bien été travaillée 
en amont dans chaque 
classe, selon le niveau de 
chacun. Les élèves avaient 
apporté des pommes et 
étaient répartis en groupes de 
chaque classe. Chaque 
équipe a réalisé une ou deux 
tartes, les plus grands guidant 

les plus jeunes.  Le lendemain 
tout le monde a dégusté les 
productions et s’est régalé ! Ils 
en ont aussi profité pour fêter 
les anniversaires d'octobre et 
les parents aussi ont pu goû-
ter les tartes à la sortie de 
l'école. Le mois prochain, les 
élèves feront une nouvelle re-
cette, en espérant pouvoir la 
réaliser, cette fois, avec les ré-
sidents de l'Ehpad. 

projet gourmand et intergénérationnel  
pour les élèVes du sacré coeur

Les élèves ont réalisé des tartes aux pommes.

halloween, monstrueusement fêté tout en gourmandise

En lien avec l’Amicale laïque 
de l’école G. Pompidou, l’Of-
fice municipal des animations 
et des fêtes (OMAF) organi-
sait samedi 28 octobre der-
nier, une après-midi 
Halloween. Au programme, 
distribution de bonbons bien 
sûr, mais aussi diverses acti-
vités coloriages et tatouages, 
dans la Halle, décorée pour 
l’occasion. Les enfants, venus 
déguisé, ont pu s’affronter lors 
du concours de citrouilles or-
ganisé par l’Amicale Laïque. 

Cinq participants ont récolté 
un total de 126 voix. Et c’est 
Paul Dumont qui a remporté le 
concours, avec une jolie ci-
trouille, magnifiquement déco-

rée ! Tous ces petits monstres 
ont pu également se régaler 
avec les pâtisseries confec-
tionnées par les parents 
d’élèves de l’Amicale Laïque.   

Les enfants, déguisés, ont fait le plein de friandises !

PAroiSSE  
SAint LuC

Dimanche 12 novembre 
11h : Assemblée de prière à Condat et Cheylade 
11h : Messe à Riom 
 
Dimanche 19 novembre 
11h : Assemblée de prière à Marcenat 
11h : Messe à Riom 
 
Dimanche 26 novembre 
11h : Messe à Riom 
 
Dimanche 3 décembre : 1er dimanche de l’Avent  
11h : Messe à Cheylade 
11h : Assemblée de prière à Condat, Trizac, Riom 
 
Dimanche 10 décembre : 2e dimanche de l’Avent 
11h : Messe à Marcenat et Riom

SAintE-BArBE

La cérémonie de la Sainte-Barbe, organisée par l’Ami-
cale des sapeurs-pompiers de Riom, se tiendra samedi 
2 décembre prochain. Au programme : messe à 17h30, 
puis dépôt de gerbe au Monument aux morts à 18h15 et 
enfin, à partir de 18h45, allocutions et vin d’honneur à la 
caserne. 
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Valentine Goby 
 

Chaque mois de novembre, nous avons le plaisir de vous 
convier à une séance au cinéma le Quai des Arts pour la 
projection gratuite d’un film documentaire dans le cadre du 
festival organisé en France. Cette année, c’est le film Com-
mune Commune qui a été sélectionné. Les films documen-
taires sont un moyen de s’informer, de comprendre un 
sujet de façon artistique et réaliste. La médiathèque prête 
des DVD de films documentaires sur différents sujets et 
pour tous les âges ! 
 
- WOMAN [WOMEN] / ANASTASIA MIKOVA ET 
YANN ARTHUS-BERTRAND (2019). Ce film 
documentaire est un projet mondial qui 
donne la parole à 2000 femmes à travers 
50 pays différents. Cette très large échelle 
n’empêche pas le film d’offrir un portrait 
véritablement intimiste de celles qui repré-
sentent la moitié de l’humanité. Ce documentaire est l’oc-
casion de mettre en lumière les injustices que subissent 
les femmes partout dans le monde. Mais avant tout, il sou-
ligne la force intérieure des femmes et leur capacité à 
changer le monde en dépit des multiples difficultés aux-
quelles elles sont confrontées.  
 
- OPÉRATION LUNE : L’ÉPAVE CACHÉ DU ROI-
SOLEIL / PASCAL GUÉRIN, HERVÉ JOUON ET 
VINCENT PÉRAZIO (2013). Plongée au large 
de Toulon sur l’épave de la Lune, vaisseau 
amiral de Louis XIV : une enquête archéo-
logique exceptionnelle menée par Michel 
L’Hour, archéologue sous-marin et directeur du Départe-
ment des recherches archéologiques subaquatiques et 
sous-marines (Ministère de la culture et de la communica-
tion).  
 
- RÉFUGIÉS : UN MARCHÉ SOUS INFLUENCE / 
NICOLAS AUTHEMAN ET DELPHINE PRUNAULT 
(2017). Chassés par les guerres et les ca-
tastrophes, délaissés par des Etats qui ne 
veulent pas les accueillir, 20 millions d’exi-
lés trouvent refuge dans des camps. 
Camps de réfugiés, centres de rétention, 
campements d’attente, pensés comme une solution huma-
nitaire d’urgence, ces lieux de mise à l’écart se pérenni-
sent. Considérés comme des bénéficiaires de l’assistance, 
les réfugiés sont soumis à une nouvelle loi : celle du mar-
ché. 
 
- DANSE CLASSIQUE, DU RÊVE À LA PRATIQUE. 
LA LEÇON DE DANSE, 1RE ET 2E ANNÉES 
(2001- JEUNESSE). Ce documentaire permet 
de se familiariser avec une leçon de danse 
et initie à l’évolution de la danse classique. 
Quatre parties : les exercices à la barre, 
les exercices au milieu, l’enchaînement, la 
révérence.   
 

Bibliothèque municipale – 19, rue Jean Menardie – 
Riom-ès-Montagnes 04 71 78 14 36 

biblio.riom15@gmail.com

mÉdiAthÈquE

7

L'Amicale laïque du groupe scolaire Georges 
Pompidou de Riom-ès-Montagnes organise 
son quine annuel le dimanche 26 novembre 
à 14 heures au gymnase municipal. De nom-
breux lots sont à gagner tels qu'un séjour au 
Futuroscope, deux bons d'achats de 350 €, 
un repas dans un restaurant étoilé d'une va-
leur de 200 €, une balade en chien de traî-
neau, des entrées au PAL, une enceinte 
BOSE... Un carton sera offert à tous les en-
fants, jusqu’au CM2 pour le tour enfant. Sur 
place, une buvette et une vente de pâtisseries 
seront proposées. Les  cartons sont au prix 
de 3 €, et tous les bénéfices serviront à finan-
cer les projets pédagogiques des élèves du 
Groupe Scolaire.

l’amicale laïque organise son quine annuel

La municipalité de Riom-ès-Montagnes cé-
lèbrera la cérémonie de commémoration 
du 105e anniversaire de l’Armistice de 
1918, samedi 11 novembre, selon le pro-
gramme suivant : rassemblement devant la 
mairie à 9h45, suivi du défilé à 10 heures 
et d’un dépôt de gerbe au monument aux 
Morts.  
Cette manifestation sera clôturée par un 
traditionnel vin d’honneur, offert par la mu-
nicipalité en salle du sous-sol de la mairie.  
Tous les Riomois sont évidemment 
conviés. 

le déroulé de la cérémonie du 11-noVembre

Un dépôt de gerbe se tiendra au monument aux Morts. 

Le quine se tiendra le 26 novembre au gymnase. 
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KILLERS OF THE FLOWER MOON 
VENDREDI 10 novembre à 20h30 
Martin Scorsese, Robert De Niro, Léonardo Di Caprio. V.O. 
Durée : 3h26.  
 
3 JOURS MAX 
SAMEDI 11 novembre à 20h30 
DIMANCHE 12 novembre à 14h30 
Une comédie avec Tarek Boudali et Philippe Lacheau. Le 
policier maladroit, héroïque malgré lui, est de retour. Durée : 
1h27.  
 
SECOND TOUR 
DIMANCHE 12 novembre à 17h 
Une comédie d’Albert Dupontel, avec Albert Dupontel, Cécile 
de France et Nicolas Marié. Une campagne présidentielle 
en cours... Durée : 1h35.    
 
COMMUNE COMMUNE/LE MOIS DU DOC 
LUNDI 13 novembre à 20h30 
En présence de la réalisatrice, Sarah Jacquet. Entrée libre.  
 
CAILLOU, CHOU, HIBOU / CINE GOUTER  
MERCREDI 15 novembre à 16h 
Un goûter est offert aux enfants. À partir de 3 ans. Durée : 
0h45.  
 
COMPLETEMENT CRAMÉ 
MERCREDI 15 novembre à 20h30 
SAMEDI 18 novembre à 20h30 
Réalisé par l’écrivain Gilles Legardinier, d’après son livre, 
avec Fanny Ardant et John Malkovich. Durée : 1h50. 
 
THE OLD OAK  
JEUDI 16 novembre à 20h30 
DIMANCHE 19 novembre à 17h 
Un film de Ken Loach. “Old Oak”, un pub menacé de ferme-
ture après l’arrivée de réfugiés syriens placés dans le village. 
VOST. Durée : 1h53.  
 
LA FIANCÉE DU POETE 
VENDREDI 17 novembre à 20h30 
DIMANCHE 19 novembre à 14h30 
Un film de Yolande Moreau, avec Yolande Moreau, Sergi 
Lopez et Grégory Gadebois. Des locataires vont bouleverser 
sa routine. Durée : 1h43.  
 
TU NOURRIRAS LE MONDE / FESTIVAL ALIMENTERRE 
SAMEDI 18 novembre à 14h 
L’évolution de l’agriculture céréalière de Champagne 
crayeuse. 
 
L’ABBE PIERRE : UNE VIE DE COMBAT 
MERCREDI 22 novembre à 20h30 
VENDREDI 24 novembre à 20h30 
SAMEDI 25 novembre à 20h30 
DIMANCHE 26 novembre à 14h30 
Henri Grouès, dit l’Abbé Pierre, résistant, député. De l’As-
semblée nationale aux bidonvilles de la banlieue parisienne. 
Durée : 2h18.  
 
L’ENLEVEMENT 
JEUDI 23 novembre à 20h30 
DIMANCHE 26 novembre à 17h 
Marco Bellochio. En 1858, dans le quartier juif de Bologne, 
les soldats du pape viennent prendre leur fils de sept ans. 
V.O. Durée : 2h15.

CinEmA 
LE quAi dES ArtS

La municipalité de Riom-ès-Montagnes prête 
régulièrement du matériel et des salles aux 
associations de la commune pour leurs mani-
festations. Afin que ces prêts se fassent de la 
manière la plus fluide possible, les associa-
tions sont priées de déposer leurs demandes 
au moins un mois avant leur manifestation, 
d’autant plus quand il s’agit de manifestations 
qui reviennent chaque année.  
Pour rappel, pour chaque demande de réser-
vation de salles, l’association doit fournir :  
- La fiche de réservation de salles/matériel*. 
- Un plan, avec l’emplacement du matériel de-
mandé, et les demandes en électricité si be-
soin. 
- Un dossier sécurité si la salle demandée 
n’a pas pour usage premier le type de mani-
festation prévu. (ex : manifestation culturelle, 
assemblée générale ou réunion dans le gym-

nase). 
- Une demande d’autorisation d’ouverture 
temporaire de débit de boissons si vente 
d’alcool. À noter que les autorisations sont ac-
cordées jusqu’à 1 heure du matin en semaine 
et 2 heures du matin le week-end. Cette de-
mande doit être effectuée au moins 15 jours 
avant la manifestation et déposée en mairie.  
À noter que toute demande de salle et de ma-
tériel devra être validée par les services tech-
niques, l’OMAF, l’OMJS et le maire et sous 
réserve, bien sûr, de la disponibilité de la salle 
et du matériel.  
 
 
*Les fiches, plans, dossier de sécurité et demande 
de buvette sont disponibles en mairie et sur le site 
internet de la commune et à renvoyer à communi-
cation.riom@gmail.com.

réserVation de salles et matériel :  
quelques précisions...

une projection à l’occasion du mois du film documentaire

Chaque mois de novembre, une séance gra-
tuite est proposée, en partenariat avec le ci-
néma Le Quai des Arts et le conseil 
départemental, à l’occasion du mois du film 
documentaire. Le thème de cette 13e édition 

sera “Prendre la parole en public”. Ainsi, le 
Quai des Arts vous donne rendez-vous le lundi 
13 novembre à 20h30 pour découvrir le film 
documentaire Commune Commune, projeté 
en présence des réalisatrices du film Sarah 
Jacquet et Dorine Brun. Ce documentaire re-
late d’une nouvelle forme de gouvernance mu-
nicipale participative mise en place à Saillans 
entre 2014 et 2020, suite aux élections muni-
cipales, où un partage du pouvoir est décidé 
entre élus et habitants. Cinq ans plus tard, 
vient le temps d’un bilan à l’approche des nou-
velles élections... Ce film nous permet de nous 
questionner sur les fondamentaux de la démo-
cratie. L’entrée est libre. Le livre sur lequel 
s’appuie ce documentaire est également dis-
ponible en prêt à la médiathèque : La Petite 
République de Saillans : une expérience de 
démocratie participative, par Maud Dugrand 
aux éditions du Rourgue (2020).  

Le documentaire Commune commune sera projeté 
le 13 novembre.
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